
Ergebnisse Umfrage Bahnhof Esslingen 28.12.2023

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Klopfer,
sehr geehrter Herr Bürgermeister Sigel,
sehr geehrter Herr Bürgermeister Bayraktar,

wie bereits mitgeteilt, haben wir vom Bürgerausschuss Innenstadt am 
Samstag, 28.10.2023, einen Infostand auf dem Bahnhofsplatz organisiert 
und durchgeführt. Mit einem von uns entwickelten Fragebogen sind wir mit 
den Besucher*innen des Platzes ins Gespräch gekommen. Innerhalb der 
vierstündigen Umfrage haben viele den Fragebogen ausgefüllt und 
zusätzlich den Platz mit roten oder grünen Karten „bewertet“.

Die Umfrage hat diese Ergebnisse erbracht: 

 Die meisten Bürger*innen antworteten auf die Frage, ob sie sich 
auf dem Platz wohl fühlen, mit NEIN.

 Eine deutliche Mehrheit der Bürger*innen stört die negative 
Anmutung / das triste Erscheinungsbild des Bahnhofsvorplatzes.

 Als weiterer wichtiger Grund, weshalb sich Bürger*innen unwohl 
fühlen, wird eine Belästigung durch andere Personen angegeben.

 Ein weiteres Problem ist das Sicherheitsgefühl. 

Die Wünsche der Besucher*innen bezüglich des Bahnhofsplatzes sind:

 Die meisten Bürger*innen wünschen sich eine Begrünung des 
Platzes.

 Die meisten Bürger*innen möchten einen Springbrunnen/Wasser 
auf dem Platz.

 Für Viele sind mehr Sitzmöglichkeiten (auf Holz) wünschenswert.

 Spielmöglichkeiten für Kinder, sind sich die Besucher*innen einig, 
führen zu einer weiteren Verbesserung des Platzes.

Der Bürgerausschuss Innenstadt fordert, gerade mit Blick auf die 
Ergebnisse der Umfrage, eine deutliche Verbesserung der 
Aufenthaltsqualität des Platzes durch weitere gezielte bauliche 
Maßnahmen. Wir bitten die Verwaltung hierfür zügig Konzepte zu 
entwickeln. Wir bitten insbesondere zielführend zu prüfen, wie eine weitere
Begrünung des Platzes, z.B. durch Hochbeete, ermöglicht werden kann 
und wie sich ein Springbrunnen/Wasser auf dem Platz – trotz des 
schwierigen baulichen Untergrunds – realisieren lässt.

Wir freuen uns sehr, dass sowohl die Anwohner als auch wir als 
Bürgerausschuss Innenstadt intensiv in die weiteren Planungen 
einbezogen werden. 

Eine Auswertung der Umfrage fügen wir diesem Schreiben zu Ihrer 
Kenntnisnahme bei.

Mit freundlichen Grüßen,
BA Innenstadt


